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各区ネット事務所

県議会議員　川本幸立

　

11
月
25
日
付
け
で
現
在
７
施
設
あ

る
県
立
病
院
の
将
来
構
想
に
関
す

る
報
告
書
が
発
表
さ
れ
ま
し
た
。

報
告
書
で
は
、
県
民
か
ら
批
判
の

強
か
っ
た

「こ
ど
も
病
院
」
や

「が

ん
セ
ン
タ
ー
」
な
ど
５
施
設
の
機
能

を
１
カ
所
に
統
合
す
る
と
い
う

「
総

合
医
療
セ
ン
タ
ー
構
想
」
を
よ
う

や
く
白
紙
化
し
、
今
後
各
施
設
の

整
備
に
つ
い
て
改
め
て
検
討
す
る
と

し
て
い
ま
す
。

　

緑
区
内
に
あ
る
「こ
ど
も
病
院
」
は
、

早
期
に
周
産
期
医
療

（※

）
機
能

を
付
加
す
る
必
要
が
あ
る
と
し
て
い

ま
す
。
し
か
し
将
来
の
運
営
形
態

の
方
向
と
し
て
地
方
独
立
行
政
法

人
へ
の
移
行
を
検
討
す
る
と
し
て
お

り
、
医
師
不
足
と
診
療
報
酬
の
マ

イ
ナ
ス
改
定
で
医
療
の
経
営
環
境

（
Ｈ
19
年
度
、
７
病
院
の
欠
損
14
億

円
、
一
般
会
計
か
ら
の
交
付
金

・

負
担
金
101
億
円
）
が
厳
し
い
中
、

今
後
赤
字
病
院
の
切
り
捨
て
も
危

惧
さ
れ
ま
す
。

　

昨
年
12
月
総
務
省
か
ら
通
知
さ

れ
た

「
公
立
病
院
改
革
ガ
イ
ド
ラ

イ
ン
」
に
基
づ
き
、
Ｈ
21
年
３
月
末

ま
で
に
県
立
病
院
ご
と
の
改
革
プ
ラ

ン
を
策
定
し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん

が
、
県
は
た
っ
た
３
回
の
検
討
会
で

策
定
し
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。
要

注
目
で
す
。

（※

出
産
前
後
の
母
体
と
胎
児･

新

生
児
を
対
象
と
し
た
医
療
）

「千葉市市民参加協働推進会議」 開催

条例はできたけれど　市民参加は進むのか？

　

議
会
の
た
び
に
、
高
層
マ
ン
シ
ョ
ン
建
設
に
関

す
る
請
願
ま
た
は
陳
情
が
登
場
し
ま
す
。
低

層
住
宅
地
に
突
然
、
高
層
マ
ン
シ
ョ
ン
計
画
が

持
ち
上
が
れ
ば
、
周
辺
住
民
の
驚
き
は
い
か
ば

か
り
か
と
思
い
ま
す
。
し
か
し
、
こ
れ
ら
の
マ
ン

シ
ョ
ン
建
設
は
建
築
基
準
法
違
反
で
は
な
く
、

中
高
層
条
例
も
高
さ
を
制
限
す
る
効
力
は
あ

り
ま
せ
ん
。
階
数
を
減
ら
せ
ば
販
売
戸
数
の
減

少
に
な
り
、
収
益
が
減
り
ま
す
か
ら
、
業
者

は
ま
ず
、
こ
こ
は
譲
り
ま
せ
ん
。
街
づ
く
り
は
、

事
業
者
も
一
体
と
な
っ
て
住
民
に
愛
さ
れ
る
居

住
環
境
を
作
る
べ
き
だ
と
思
い
ま
す
が
、

全
く
利
益
優
先
と
し
か
見
え
ま
せ
ん
。

　

千
葉
市
が
今
年
３
月
に
策
定
し
た
『
千

葉
市
住
生
活
基
本
計
画
』
に
よ
る
と
、

千
葉
市
の
住
宅
事
情
は
、
住
宅
数
が

世
帯
数
を
上
回
る
傾
向
が
続
き
、
平

成
15
年
で
住
宅
数
と
世
帯
数
の
差
は
６

万
戸
で
、
空
き
家
率
は

14.4
％
と
な
っ
て

い
ま
す
。
全
国
平
均

12.2
％
、
千
葉
県

の
12.7
％
を
上
回
る
状
況
で
す
。
ま
た
、

平
成
17
年
、
18
年
と
戸
建
て
は
減
少
し
、

共
同
住
宅
が
大
幅
に
増
加
し
て
い
ま
す
。

建
物
は
建
て
た
け
れ
ど
居
住
者
が
い
な

い
、
あ
る
い
は
入
居
し
た
も
の
の
保
育

所
や
学
校
は
満
杯
と
い
う
の
で
は
、
法
律
以
前

に
街
づ
く
り
の
理
念
の
欠
如
で
す
。

　

事
前
に
地
域
住
民
が
市
に
地
区
計
画
を
提
出

し
て
議
会
の
承
認
を
得
て
お
け
ば
、
地
域
に
そ

ぐ
わ
な
い
高
層
マ
ン
シ
ョ
ン
建
設
に
歯
止
め
が
掛

け
ら
れ
ま
す
。
千
葉
市
に
は
、
「
ま
ち
づ
く
り

公
開
講
座
」
、
「
出
前
講
座
」
、
「
ア
ド
バ
イ
ザ
ー

派
遣
」
な
ど
の
メ
ニ
ュ
ー
が
あ
り
ま
す
の
で
、
高

層
マ
ン
シ
ョ
ン
が
建
て
ら
れ
る
所
な
の
か
な
ど
、

ご
近
所
の
方
と
自
分
の
地
域
の
現
状
を
把
握
す

る
こ
と
が
大
切
で
す
。
し
か
し
、
ま
ず
市
と
し

て
の
住
民
本
位
の
街
づ
く
り
の
理
念
を

掲
げ
る
こ
と
が
、
も
っ
と
重
要
で
す
。

マンションが建ってしまう前に
市議会議員　福谷章子

　千葉市とほぼ同規模の政令指定都市、 川崎市は平成４年からいち早く一問一答式を取り

入れているとの事で、 12月16日に一般質問を傍聴しました。 千葉市で現在採用されている

一括質問式も選択できますが、 ほとんどの議員が一問一答式を選ぶとの事です。 一般質

問があるのは、 年２回の議会だけとのこと。 全員、 答弁を含めて30分の時間内なら何回で

も質問でき、 この日は一項目に対して２回から６回のやり取りがありました。

　驚いたのは質問者が多いことです。 64人の議員のうち常に50人以上が質問するそうで、

この日は 14人でした。 自席でやや早口で質問し、 終るとすぐに次の人が議長に指名され、

大変スピーディーです。 ただ質問者も答弁者も原稿を読み上げているだけの人が多く、 内

容は解かり易いのですが緊張感が感じられず残念でした。 行政側に市民オンブズマン席が

あり、 傍聴席にも難聴者席が用意され実際に利用されていました。 議場は明るく、 発言者

の声も聞き取りやすくて市民に開かれている議会という印象を持ちました。 （佐々木）

インフォメーション

陳情が出されたマンション建設予定地

市民ネットワークちば定期総会
日時　２月７日 （土） 13 ： 30 ～ 14 ： 50

場所　きぼーる 13 階会議室

「市民派首長が語る地方分権」
時間 15 ： 00 ～ 17 ： 00

パネラー　小池正孝さん （四街道市長）

石井俊雄さん （長生村長） 出口清さん （袖ヶ浦市長）

コーディネーター　福嶋浩彦さん （元我孫子市長）

モノレールの未来を考える会
日時　２月 11 日 （水） 14 ： 00 ～

場所　きぼーる 13 階　会議室

内容　千葉市出前講座 ・意見交換他

講演会
「格差社会のなかに生きる憲法 25条プラス９条」
日時　２月 14 日 （土） 14 ： 00 ～

講師　二宮厚美さん

場所　ホテルプラザ菜の花

主催　九条の会 ・千葉地方議員ネット

千葉市議会にも一問一答式を！

　

「
千
葉
市
市
民
参
加
及
び
協
働
に
関
す
る
条
例
」
は
平
成
20
年

３
月
に
策
定
さ
れ
た
。
肝
心
な
の
は

「ど
う
実
施
さ
れ
る
か
」
。

そ
こ
で
10
月
に
開
か
れ
た
第
２
回

「
千
葉
市
市
民
参
加
協
働
推
進

会
議
」
の
傍
聴
に
出
か
け
て
み
た
。

　

先
ず
市
か
ら
示
さ
れ
た

「
平
成
19
年
度
市
民
参
加

・
協
働
の
実

施
状
況
」
で
は
、
「
確
か
に
市
民
が
関
わ
っ
て
は
い
る
け
れ
ど
、
こ

れ
が
市
民
参
加
条
例
で
い
う
市
民
参
加
？
」
と
い
う
事
例
の
多
さ

に
驚
か
さ
れ
た
。

　

委
員

（
有
識
者
８
名
、
公
募
委
員
４
名
）
か
ら
も
左
記
の
よ
う

な
意
見
が
出
さ
れ
た
。

・
何
十
年
前
か
ら
も
や
っ
て
い
る
事
例
で
は
な
く
、
策
定
さ
れ
た

　

 

条
例
に
沿
っ
て
の
市
民
参
加
が
検
討
さ
れ
る
べ
き
。

・
費
用
対
効
果
や
事
業
の
振
り
返
り
を
躊
躇
な
く
す
べ
き
。

・
委
託
は
報
告
書
を
出
す
必
要
が
あ
る
。

・
民
参
加
に
対
し
て
市
民
意
識
と
行
政
と
の
ず
れ
が
あ
る
。

・
協
働
局
を
つ
く
る
と
よ
い
。

・ 

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
は
、
も
っ
と
写
真
を
多
く
す
る
な
ど
の
工
夫
が
必
要
。

・
市
職
員
へ
の
研
修
が
必
要
。

　

こ
の
よ
う
な
厳
し
い
積
極
果
敢
な
意
見
、
要
望
が
聞
か
れ
、
今

後
の
会
議
が
楽
し
み
だ
っ
た
。

　

そ
れ
に
比
べ
、
行
政
側
の
対
応
に
は
何
と
も
歯
が
ゆ
い
も
の
が
あ
り
、

同
じ
土
俵
の
上
で
話
し
合
う
と
い
う
雰
囲
気
が
感
じ
ら
れ
な
か
っ
た
。

３
回
目
は
３
月
27
日
に
開
催
予
定
と
の
こ
と

（
会
場
未
定
）
。
「
市

民
の
参
加
で
、
条
例
に
関
し
て
議
論
検
討
し
て
頂
い
た
」
と
い
う
報

告
で
終
わ
る
こ
と
が
な
い
よ
う
、
傍
聴
に
行
き
ま
し
ょ
う
!!

（
後
藤
）

　12 月定例県議会が 11 月 26 日

～ 12月19日に開催されました。

緊急総合対策と位置づけた 25

億円の補正予算と、 県有施設を

民間などの事業者に管理運営を

任せる指定管理者の選定が主な

議案でした。 私は県土整備常任

委員会で厳しくそれらの問題を指摘するとともに、 最終日に

県教育委員２名の再任の人事案に反対の討論を行いました。

従来の「総合医療センター構想」は白紙に

県議会報告

川崎市議会傍聴記


